



LOS TESOROS DE MI PUEBLO

Francisco Calero Ballesteros

Hubo una época allá por los finales de los cuarenta, en que los vecinos de este pueblo al que me refiero, estaban fascinados por los tesoros, quizás por que en aquellos tiempos se habían encontrado una olla con algunas monedas de oro, y por que este era un pueblo antiguo y habitó en aquellos tiempos pasados la Reina Caba.

Voy a nombrar dos de esos tesoros que yo conocí:

Antiguamente la dehesa de este pueblo se repartía entre sus vecinos para que la sembraran y recogieran la cosecha; como es natural al repartida entre tantos, las parcelas eran muy estrechas, por eso le llamaban "rajas".

Uno de estos vecinos que tenía cierta amistad con nosotros porque trabajaba algunas temporadas en la finca --le dijo a mi padre-- porque no me deja la yunta de mulas para poder arar la "raja" luego lo pagaré en trabajo.

Estando presumiendo de arar su parcela con una yunta de mulas, cuando todos sus vecinos la labraban con burros; estando terminando, al acercarse tanto a un montón de piedras por no dejarse ni un palmo de tierra sin labrar, la reja del arado sacó una lancha de piedra de pizarra, cosa que por aquellos parajes no existía; me llamó y lo primero que me dijo es que no dijera nada, por que aquello era la tapa de un tesoro y que nos lo íbamos a repartir entre los dos, (nunca he estado tan cerca de ser rico como aquel día) como no teníamos nada con que escarbar, porque el hueco se metía bajo las piedras, le quitó la reja al arado y con la ayuda de la reja descubrió, una losa de piedra de mármol con una inscripción que nosotros no entendíamos -eso si que confirmó de que aquello era la tapa de la olla del tesoro-. Poco nos duró la riqueza, cuando pudimos comprobar de que aquello era la tumba de algún soldado que vivió por allí en tiempos de la Reina Caba.

El otro tesoro que voy a contar fue el que se encontró un señor de este pueblo amigo de mi abuelo

y con el cual teníamos buenas relaciones. Este hombre hizo una casa que no la terminó y la utilizó como establo para meter unas vacas que tenía; estando el vaquero ordeñando se dió cuenta de que una de las vacas había metido una pata en un agujero, lo primero que pensó es que allí había un tesoro, llamó al dueño y cuando comprobaron de que aquello estaba hueco, --creyeron que allí estaba el tesoro--, tan seguros estaban que se repartieron el dinero antes de cogerlo ..

-Le dijo el patrono al obrero tú no digas a nadie nada, yo te doy tres mil pts y lo demás para mi solo, y volvió a repetírselo para que no se le olvidara. El patrono le dijo que le atara una soga por debajo de los hombros para luego ayudarle a salir con el peso del tesoro; cuando el vaquero lo dejó caer a la mina del tesoro, lo que sintió fue un chapuceo y unos gritos que decían. tira fuerte de la soga que me ahogo, cuando el vaquero con miles fatigas pudo sacado a la superficie, aquello no era digno de ver, había caído en un pozo ciego que posiblemente tuviera la Reina Caba cuando habitaba en aquella Villa.

Sus hijas contaban que lo pusieron en el huerto y por muchos cubos de agua que le echaban aquella sustancia pegajosa no había medios de quitada ...

Recuerdo de que por aquellos años era cuando estaba de moda la canción de la "vaca lechera" dolón, dolón; este hombre tenía de apodo "sombbrero" ...

Un día que pasaba por la puerta de su casa, estaban sentados sobre la fachada de la casa, ocho o diez muchachos con tambores hechos de latas de conserva y estaban cantando.

**Te daré tres mil pesetas,
y lo demás para mi solo.
Dolón .Dolón,
El tesoro del sombrero.**

Este pueblo tiene otros tesoros que son dignos de admirar, su antigua historia, su monumental torre, sus Piostros y su Virgen de Piedrasantas.

